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In arrivo 
gli ufficiali 
farmacisti 
Potrebbero arrivare presto gli 
ufficiali farmacisti, di rinforzo alle 
29 farmacie comunali della 
capitale. La Prefettura ha Infatti 
già preso contatti con le autorità 
militari, come sollecitato Ieri dal 
sindaco. Salvo imprevisti, quindi, > 
potrebbe essere alleviato il carico 
di lavoro a cui sono sottoposte le 
farmacie comunali della capitale 
In seguito all'agitazione dei • 
farmacisti privati, che da dodici 
giorni, per protestare contro I 
ritardi nei rimborsi della Regione, 
fanno pagare le medicine a prezzo 
Intero, «salvavita- esclusi. Mentre 
le Ale davanti alle farmacie -
comunali continuano, la Prefettura 
tta lavorando per trovare una 
soluzione complessiva al problema 
«non è escluso per la prossima •• 
settimana un nuovo vertice con la 
Federfarma e l'assessore • > -
regionale alla Sanità Fernando • • 
D'Amata.-Dato che I farmacisti • 
privati non stanno scioperando -
ia precisato II prefetto Sergio •• 
ritleUo-l'intorventodel militari 
ione sostitutivo, ma di • ' - "• 
ntensiflcazkHie del servizio delle ' 
farmacie comunali». La Prefettura 
ia sollecitato anche, come chiesto 
lai Comune, l'assessore D'Amata 
» mettere eventualmente a s-
esposizione farmacisti ospedalieri 
jdiUsl. T •- • , • " - » •"• 
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Oggi senza auto nella fascia verde contro lo smog 

Blocco del traffico 
dalle 15 alle 21 
•• Resta chiusa al traffico, malgrado la 
pioggia degli ultimi giorni, l'area della cit
tà compresa nella fascia verde. Visti i li
velli di monossido di carbonio registrati 
in tre delle cinque centraline comunali 
(dalle 8 di martedì alla stessa ora di ieri, 
sono stati superati i 13 milligrammi di 
concentrazione a Corso Francia. Largo 
Montezemolo e in Via Tiburtma. preocu-
pante anche il dato del pomeriggio di ieri 
a piazza Gondar), il Campidoglio ha 
confermato il blocco della circolazione 
per le auto private dalle 15 alle 21 di oggi 
pomeriggio. 

Sono esentati, oltre ai mezzi pubblici e 
• di soccorso, alle auto con marmitta cata

litica ed a quelle alimentate con il Gpl. le 
motociclette di ogni cilindrata e i mezzi 
privati di trasporto collettivo. L'ammini
strazione si è posta anche il problema di 
quei malati che devono ricorrere a cure 
improcrastinabili, come la dialisi o tera
pie oncologiche e che quindi devono po
ter raggiungere i centri medici attrezzati. 
Per questi casi eccezionali, e per le altre 
informazioni sul blocco, l'Assessorato al

la Mobilità ha predisposto il numero tele
fonico verde 5757G71. dove dalle ore S di 
questa mattina sino alle 1G si potianno 
ottenere le indicazioni necessarie per ot
tenere l'autorizzazione a cucolare. 

Ma l'Amministrazione capitolina ed i 
commercianti, attendono con una certa 
ansia i dati sull'inquinamento di venerdì. 
Perchè se il valore del monossido di car
bonio non torna nella norma è forte il ri
schio di un nuovo blocco del traffico pri
ma di quello già deciso per giovedì 22 di
cembre. Tantoppiù che domenica pros
sima, con i negozi aperti, la tredicesima 
disponibile e la corsa agli acquisti. 0 pre
vedibile un tratfico molto intenso con un 
effetto inquinante pesante 
Per alleggerire la pressione delle auto pi i-
vate e incrementare l'uso del mezzo pub
blico l'Amministrazione ha predisposto 
per domenica un asse pedonale Colos
seo - Piazza del Popolo, un aumento dei 
passaggi di bus e delle corse della metro-
|X>htana e. per favorire la sosta delle auto 
in centro, particolari convenzioni con i 
parcheggi privati. 

OPERE URBANE. Studio del Censis: solo per due progetti la certezza del taglio del nastro entro il 2000 

«Un Giubileo con i cantieri aperti» 

Via l'asfalto per riportare i sampietrini 

Pantheon e Ghetto 
al via il maquillage 

L U C A B E N I G N E 

sa Una delle più belle piazze di 
Roma e uno dei suoi quartieri più .. 
carichi di storia torneranno presto 
agli antichi splendori. -Entro la 
prossima primavera inizieranno i _ 
lavori di restauro di piazza del Pan
theon, mentre già da gennaio par
tirà il recupero e restauro dell'inte
ra area del ghetto. «Si tratta dei pri
mi grandi interventi di recupero del ' 
centro storico - ha sottolineato 
Esterino Montino consigliere dele
gato ai lavori pubblici ieri mattina '• 
nel corso di un sopralluogo - da 
molti anni a questa parte e ridaran
no lustro e vivibilità ad angoli della • 
città di incredibile bellezza». .»•• ' 

Secondo i piani del Comune, da 
Piazza del Pantheon sparirà il velo 
di asfalto e riappariranno i sampie
trini. Il livello della Rotanda sarà 
abbassato riportando alla luce e al
l'uso i cinque gradini per entrare al 
Pantheon. , 'Sono stati ricoperti ; 
quando è stato fatto l'asfalto -
spiega Montino-cosi come 6 stato ._ 
ricoperto il lastricato di tek. che pa- f 
vimenta la parte della piazza oltre 
la fontana. Vedremo se ancora esi
ste oppure se è stato asportato». Il 
risultato di questo lavoro alla fine < 
farà apparire la fontana ad un Uvei- • 
lo più alto dell'attuale. Altri lavori _ 
invece riguarderanno il sottosuolo " 
:on la realizzazione di una galleria : 
di servizio in cui saranno concetra-
ie tutte le tubazioni fognarie, le 

condotte dell'acqua e del gas i cavi 
telefonici ed elettrici. 

Il costo dell'operazione "maquil
lage» ancora non e stato definito 
perchè in parte le opere saranno 
realizzate da un consorzio di 
aziende private come intervento 
dimostrativo e dunque a costo ze
ro, per il resto invece molto verrà 
da una sponsorizzazione e il resto 
dei fondi di metterà il Comune. 
Conseguenza dei lavori sarà la pe
donalizzazione della piazza e una 
più rigorosa disciplina per i tavoli 
all'aperto. 

Per quanto ngurda invece il re
cupero del ghetto i fondi a disposi
zione ammontano a 8 miliardi e ot
tocento milioni e demano da uno 
specifico stanziamento regionale. I 
lavori già sono stati appaltati e ini
zieranno i primi giorni di gennaio. 
Il recupero riguarderà nella prima 
fase la sostituzione e la riparazione 
delle rete fognaria che risale all'Ot
tocento, mentre l'Acea finanziera 
con tre miliardi la costruzione di 
una galleria per le utenze. In parti
colare sarà creata una nuova pavi
mentazione differenziata per met
tere in risalto le isole pedonali e le 
strade aperte al traffico, e nel qua
dro del recupero completo dell'in
tera area saranno ripristinati alcuni 
fabbricati storici e la ricostruzione 
del fabbricato antico tra piazza 
delle Cinque Stole e via S. Maria 
del Pianto. 

Oltre 35 milioni di pellegrini potrebbero arrivare a Ro
ma da tutto il mondo per l'evento del Duemila, ma è ne
cessario far partire al più presto gli interventi straordina
ri per servizi e infrastrutture per avere tra 5 anni una cit
tà all'altezza della situazione. È il monito del Censis: 
l'importante è partire, recuperando il tempo perso. Un 
"consiglio» per Chiesa, Stato, Comune e imprenditori. 
L'indagine dei ricercatori sul «Giubileo del Millennio». 

M A R I S T E L L A l E R V A S I 

aa Anno santo del Duemila, un 
evento per Roma e per tutto il Bei-
paese sul quale si rischia di arrivare 
in ritardo, A gettare il sasso nello 
stagno è stato ieri il Censis che con 
la ricerca del '94 "Giubileo del Mil
lennio, opportunità per l'Italia» 
mette in luce i possibili flussi turisti
ci, le aspettative dei romani e fa il 
punto sui progetti. Secondo l'istitu
to di indagine statistica, e necces
sario far partire al più presto gli in
terventi straordinari per servizi ed 
infrastrutture per avere tra cinque 
anni una città all'altezza della si
tuazione. «Partire e subito» e dun
que il monito del Censis. Uno sti
molo a «pensarci» che i ricercatori 
rivolgono alla Chiesa (.Santa sede 
e diocesi). al Comune, allo Stato e 
alla categoria degli imprenditori 
privati. «Un evento del genere 
avrebbe bisogno di 10-15 anni di 
programmazione. Ma non sarà fa
cile mettere d'accordo questi pro
tagonisti - ha spiegato Giuseppe 
De Rita, segretario generale del 
Censis -, perchè le cose da fare so
no tante, complesse e articolate. 
Come • ha aggiunto De Rita - non è 
praticabile I idea di un commissa
rio straordinario per coordinare le 
attività del Giubileo, meglio sareb
be una drastica legge di riduzione 
delle procedure». 

Oltre 33 milioni di pellegrini po

trebbero arrivare a Roma da tutto il 
mondo. E tutta l'Italia sarà interes
sata al flusso dei turisti. Ovviamen
te l'attrattiva poteziale è esercitata 
dalla capitale e da Gerusalemme, 
ma subito dopo vengono iscritte 
nella graduatoria geografica elabo
rata dal Censis. molte località del 
resto d'Italia: le città d'arte e i luo
ghi del turismo religioso del centro 
Italia (36.4 per cento j , quelic del 
nord-est (22,7 percento) e del sud 
(21,5 percento). Più che evidenti, 
dunque, le -calamite» come Firen
ze e Venezia, i santuari dell'Um
bria, ma anche Pompei. «Mentre 
per i servizi, come alberghi, teleco
municazioni e strumenti economi
ci esiste un margine di tempo ra
gionevole per operare - ha conti
nuato De Rita -, per le opere strut
turali siamo in ritardo di almeno ' 
cinque anni. Ora si tratta di recupe
rare il tempo perso, l'importante è 
partire». 

Il Censis ha individuato soltanto 
due grandi progetti romani di cui è 
previsto il completamento entro il 
2000: il nuovo molo i,la quarta pi
sta) dell'aeroporto di Fiumicino e 
il prolungamento della linea A del 
metrò dà Ottaviano a Mattia Batti-
stini. Appaiono poi realizzabili 
l'Auditorium, il Parco tecnologico, 
la riorganizzazione delle lineò fer
roviarie urbane, la trauma Casalet-

Saranno pronti il piolunga-
mento della linea A del metrò Ot-
taviano-Battistini, il nuovo molo 
est dell'aeroporto di Fiumicino, 
l'asse viario interquartiere Castel 
Giubileo-Bufalotta. . il prolunga
mento via Newton, la ristruttura
zione dei Musei Capitolini. .-

Potenzialmente realizzabili: 
mercati generali. Auditorium, par
co tecnologico, strutture 111 univer
sità a Valco S.Paolo. riorganizza
zione delle linee ferroviarie urba
ne. Centro congressi, tramvia Ca-
saletto-Piazza Venezia. -

Difficilmente realizzabili: mini 
Sdo di Pietralata. Parco dell'Appia 
Antica, linea B della metropolita
na • Grano-S.Giovanni». dirama

to-Piazza Venezia. Mentre difficil
mente saranno pronti per il Giubi
leo, il parco dell'Appia Antica, il 
prolungamento del metrò B da 
Grano a San Giovanni e la dirama
zione Bologna-Conca d'Oro, il po
lo dello spettacolo e della comuni
cazione a Cinecittà, il parco della 
musica alla Magliana. il centro po
lifunzionale Esquilino. -Se non si ' 
moddificheranno le procedure -ha 
spiegato Giuseppe Roma, direttore 
del Censis - non si farà a tempo 
neanche a programmare i lavori 
necessari. Dal nostro studio risulta 
che per far partire un progetto oc
corrono almeno 15 mesi prima 
dell'inizio dei lavori» 

E i romani, come vivono l'evento 
annunciato? Come percepiscono 
la comunità urbana? Secondo il 
Censis. il 36 percento dei residenti 

zione linea B del metrò -Bologna-
Conca d'Oro», Polo dello spetta
colo e della comunicazione a Ci
necittà. Parco della musica alla 
Magliana. realizzazione del Cen
tro polifunzionale Esquilino 

Sono gli interventi di progettua
lità esistenti1, secondo il Censis 
Per i ricercatori non è stato tacile 
trovare queili per i quali la realiz
zazione potrebbe essere conside
rata certa, cosi hanno preferito 
classificare nella categoria degli 
interventi di cui 6 prevista l'ultima
zione entro il 2000. solo quelli at
tualmente in corso e per i quali 
non dovrebbero sussistere dubbi 
sulla disponibilità di risorse finan
ziarie. 

«sente» la capitale come un «gran
de aggregato urbano privo di iden-
titàOl 20 percento identifica la cit
tà come sede «del potere centrale», 
un altro 20 per cento come «capita
le burocratica del paese» ! più. pe
lò, si dichiarano ottimisti, il 33 per 
cento degli intervistati indica che è 
alle porte l'avvio di una nuova fase 
di sviluppo. Il 24 per cento si di
chiara convinto delle capacita di 
trasformazione della città. Il Giubi
leo, in questo contesto, si inquadra 
come «una grande occasione di ri
lancio economico della città», per 
circa il 30 percento degli internata
ti. Quasi uno su tre. però, conside
ra già perduta la possibilità di ade
guare la capitale all'evento e si pre
para a quattro anni di «angoscia 
crescente» e a dodici mesi di «resi
stenza urbana». 

Emergenza alloggi 

Operativa 
a gennaio 
l'agenzia casa 

F E L I C I A M A S O C C O 

• i AIM.I I Ai:en/i.i pei l,n.as.i 1.1-
slituto per le locaziuni \ululo da 
Rutelli per la\onre I incollilo tra 
domanda e offerta di affitto di im
mobili, è formalmente costituito da 
ieri e aprirà al pubblico a panne 
dal 23 gennaio Lo ha annunciato 
lo stesso sindaco in una conferen
za stampa nella quale st.no stati te
si noti anche altri prouedunenti u-
gu.udanti il disagiato panorama 
degli alloggi che a Roma coinvolgo 
non meno di tiemila nuclei fami-
IKIII se si contano 'solo quelli at
tualmente domiciliati nei icsiden-
ce. in scuole occupate in sistema-
zioni» improprie II 'pacchetto, 
consentirà di repenre nel 11'95 
1180 appartamenti che consuili-
ranno quantomeno di tamponale 
I emergenza 

L'obiettivo che si intende rag
giungere con I agenzia è quello di 
sbloccare il meicato delle locazio
ni che a Roma è fermo statico da 
anni soprattutto a causa delle po
che garanzie offerte .u piopnetan 
di tornale in possesso se non do
po lunghissime battaglie combat
tute a colpi di carta bollata, del 
proprio immobile attrjveiso l'isti
tuto il Comune si farà garante del
la restituzione, anche se il rapporto 
tia propnetario e inquilino resteia 
diretto II consiglio di amministra
zione dell agenzia è composto da 
tecnici e da rappiesentanti di pio
pnetan e inquilini ne fanno parte 
Maurizio Coppo. Paolo Pietiolucci 
Vito Cenci e Luigi Lusi e saia pre
sieduto dal giurista .Nicolò Li pan 

Gli altu provvedimenti annun
ciati da Rutelli nguuidano I au
mento della quota di alloggi da de
stinare a quelle categorie di cittadi
ni che si trovano nell'emergenza 
abitativa owero a coloro che M\ CI
MO nei lesidencc n in stuoie occu
pate e ai senza tetto In proposito è 
stato chiesto alla Regione, che si e 
espressa favorevolmente di molli
ficare la relativa legge e di auir»".-
tare la 'riserva di case d, edilizia 
pubblica pieust.i ,. tale scopo dal-
I attuale 2" percento al 6(1 percen
to' in questo modo si pie\ede di ie-
perire più di quattrocento apparta
menti nei prossimi due anni L as
segnazione di questi alloggi auei
ra attraverso un bando che sarà 
pubblicato entio gennaio e la con
segna dovrebbe avvenire già dal! i-
nizio del secondo semestie del 
prossimo anno Doviebbeio moine 
aumentale da 22 a 33 miliardi, i 
fondi destinati all'acquisto di allog
gi o a integrazione del canone di 
affitto anche questo è stato ogget
to di una richiesta fatta alla Regio
ne e anche in questo caso dalla Pi
sana e giunta la massima disponi
bilità Con un .litro piowedimento 
il Comune intende far tornare sul 
mercato degli affitti tutti quei locali 
già utilizzati per attività commei-
ciali o di temano e attualmente 
vuoti sarà emanalo un bando con 
il quale si imitano i piopnetan a 
tenderli disponibili peiche possa
no esseie trasformati in apparta
menti «di piccolo taglio economi
ci adatti a famiglie non tioppo nu-
mei ose 

Infine una denuncia l'ha pie-
sentata l'assessoie Piva contro un 
assegnatario di una casa popolale 
che perù ha prelenlo \ elidei la 
«L'epoca della compra\endita di 
appartamenti pubblici è Imita -ha 

i concluso Rutelli- Non tolleieicmo 
più atti simili ne nuove occupazio
ni' 

La Federazione tennis: «L'ha voluto il Coni, dovevamo accettare» 

Il tennis perde il Centrale 
• Perso un Centrale, dice, se ne (a un altro. E va be
ne. Diamo per buono che il detto funzioni anche per il 
tennis. Ma dopo'.' 

La Federazione tennis ha buttato sul tavolo due o 
tre novità niente male. La prima è che il Centrale dove 
si sono svolte tutte le edizioni romane degli Intemazio
nali non sarà più il Centrale. Si chiamerà, invece. 
Grand Stand e ospiterà gli incontri di secondaria im
portanza. Così, il Centrale verrà costruito da un'altra 
parte, ma non in via definitiva. Le tribune in tubi inno
centi verranno innalzate nel rettangolo adibito fino al 
maggio scorso ai campi cinque e sei, in pratica, gli ul
timi due costruiti nel complesso del Foro Italico. «Così 
ha voluto il Coni», dice il presidente Galgani. «e noi 
non possiamo altro che accettare le nuove condizio
ni». «Purtroppo», commenta Panatta. «perdiamo un 
Centrale unico al mondo, un campo storico. Capisco 
l'esigenza di assicurare al torneo una maggiore tran
quillità, ma a me dispiace lo stesso. Inoltre, il nuovo 
Centrale presenterà comunque dei problemi di ordine 

pubblico. Se gli spogliatoi rimarranno dove sono 
adesso, i giocatori dovranno percorrere un lungo 
cammino per arrivare sul campo, e dovranno essere 
scortati e protetti». L'accordo stipulato con il Coni e il 
ministero è quinquennale, ma dal 1996 il Centrale po
trà disporre eli strutture meno improvvisate di quelle 
cui sarà necessariamente obbligato quest'anno. Que
sto fino al Duemila E poi ' -E poi ci sarà il nuovo e defi
nitivo Centrale», dice Galgani. »uno stadio da 8.500 po
sti, nuovo e confortevole • 

Il prossimo torneo avrà, un ottimo campo di parte
cipanti. Nel maschile. 17 degli attuali primi 20 del 
mondo, nel femminile G tra le prime dieci. Tra gli uo
mini mancheranno solo Agassi ( recuperabile, però). 
Stich e Larsson. Ma ritornerà Edberg. Tra le donne ci 
saranno Sanchez, Pierce. Martincz, Sabatini, Huber. 
Femandez e anche la Capnati Biglietti in vendita dal 
10 gennaio, prezzi aumentati solo del 4 per cento. 
L'appuntamento è per ,1 6 maggio con il torneo fem
minile, dal 15 in poi con quello maschile. 

IL PDS CON I GIOVANI 
PER UN ALTRO FUTURO: 
LIBERTÀ, UGUAGLIANZA, 

DEMOCRAZIA 
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CARLO LEONI 
segretario della Federazione romana del Pds 
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MARCO MINNITI 
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MASSIMO D'ALEMA 
segretario nazionale del Pds 

18 DICEMBRE A ROMA 
ore 9.30 Teatro Adriano (Piazza Cavour) 
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